

Revela informe 32 quejas por homicidios ilegítimos

Por Rafael Mathus Ruiz y Silvia Garduño

### AGENCIA REFORMA

CD. DE MÉXICO.- Pese a que hay menos denuncias, las fuerzas de seguridad en México siguen siendo responsables de violaciones a los derechos humanos, advierte el Departamento de Estado de Estados Unidos.

En el Informe Anual de Derechos Humanos, presentado por el secretario de Estado, John Kerry, indica que, al igual que en 2012, el año pasado la Policía local y las Fuerzas Armadas estuvieron involucradas en abusos graves de derechos humanos que implicaron ejecuciones extrajudiciales, maltrato físico, torturas y desapariciones.

Así como la participación de agentes policíacos en delitos como el secuestro y la extorsión, o que trabajan directamente para el crimen organizado y para el narcotráfico.

“La impunidad generalizada y la corrupción se mantuvieron como problemas serios, particularmente a nivel estatal y local, en las fuerzas de seguridad y en el Poder Judicial”, señala.

El informe dio cuenta de una leve mejora ante una caída en las denuncias interpuestas en la Comisión Nacional de los Derechos Humanos.

Incluso resaltó las medidas adoptadas por México para prevenir la tortura en 2013, incluida la adopción a nivel federal del Protocolo de Estambul.

En el caso de los homicidios ilegítimos, el informe señala que se reportaron 32 reclamos hasta fines de agosto de 2013 ante el organismo estatal, contra 45 del año anterior.

En el caso de las desapariciones, hubo 13 denuncias contra 52 registradas en 2012 y 153 en 2011.